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Les News en bref



Edito

Que de  temps  troublés !  A l'heure  où  la  précaution  veille  à  nous

laisser confinés, l'équipe de la Gazette de Colette souhaite tout de même se

faire une place chez vous et vous proposer le dernier journal de cette année

scolaire. Quelque peu éloigné de nos exigences de travail habituelles, nous

espérons que notre journal vous satisfera tout de même et vous divertira.

On vous dit à bientôt pour des jours meilleurs !

L'équipe journalistes 2019-2020.

Toutes les photographies/illustrations sont la propriété d’élèves ou de personnels éducatifs, ou bien

appartiennent à des banques d’images libres de droits, 





LES NEWS EN BREF !

Annulation du voyage en Italie
En cause de l’épidémie de Covid-19 (Coronavirus), le voyage en
Italie initialement prévu pour la semaine du 13 Avril pour les
Latinistes a évidemment été annulé en raison de la fermeture des
écoles et du confinement des différents pays.

Brevet des 3èmes en fin d’année*

Le brevet des collège en fin d’année scolaire se fera sur contrôle continu cette année, mesure 
exceptionnelle liée à la crise du coronavirus !

Voyage en Normandie des 3èmes

Les 3èmes (ainsi que quelques 4èmes) du collège ont effectué leur
voyage en Normandie sur les plages du débarquement du 17 au 19
février 2020 accompagnés par les 3èmes de St Fargeau et de Bléneau 

* lorsque nous écrivons cet article nous ne connaissons pas sa date de publication du journal
et il se peut que ces information ne soient plus valides à la date où vous lirez cet article.

Cimetière américain de 
Colleville



La vie scolaire

Mais que font les AED à la vie scolaire 
avant que nous arrivions en cours, pendant que 
nous sommes en cours à part la permanence, 
où et quand mangent-elles ? Que font-elles 
après que nous soyons partis ? Ont-elles des 
jours de repos ?

Pour cela nous avons interviewé Cindy AED 
au collège de Saint Sauveur.

Que faites-vous le matin avant que 
les élèves arrivent?

«Nous arrivons le matin à 8 h, allumons 
l’ordinateur du bureau, passons voir 
Madame VERMOT DESROCHES 
pour faire un bilan et nous écoutons les 
appels des parents.»

Que faites-vous pendant que les 
élèves sont en cours mis à part la 
permanence ?

«Au bureau pour réceptionner les 
appels (M1 et S1 principalement) et en M2 et 
M3 relever l’appel pour savoir si tous les 
élèves sont cours si non savoir où ils sont. Si il 
y a des absents prévenir la cantine (pour le 
gâchis), regarder les carnets de 
correspondance relevés à la récréation pour les 
absences. Réception des élèves malades. 
Changement des emplois du temps sur la 
demande des professeurs ou des AED.»

Où et quand mangez-vous?

«En m4 si madame JOLIVET est
là pour prendre la relève du bureau,
soit on mange avec les élèves
quand il y a des classes qui
mangent à 11H21»

 Que faites-vous pendant que les
élèves sont repartis?

«Aide aux devoirs jusqu’à 17H30
le lundi et le jeudi. Si il n’y a pas
aide aux devoirs c’est 16H45 après
avoir éteint les ordinateurs et
fermer les portes.»

Avez-vous des jours de repos du lundi 
au vendredi mis à part?

« Travaillant à temps complet
(100%) je n’ai pas de jours de
repos mis à part le week-end. »

Bureau Vie scoalire - Crédit photo : Madame 
ATERO

Chloé PAUTOT BAUDEL
                et 

Timéo MARGUERIE



Du sérieux dans les classes de 3ème
« Un peu plus de sérieux dans les classes de troisième, ils font leur première entrée

dans la vie active ça y est ! »

En effet lors de la semaine du 13 au 17 février 
2020, les classes de troisième du collège de 
Puisaye ont fait leur premier stage en 
entreprise, une expérience enrichissante et 
pleine de découvertes pour certains. 

Pour savoir ce qu’ ont pensé les élèves 
de troisième de leur stage, nous avons décidé 
d’interviewer deux d’entre eux : Johan Morlot 
de 3A et Gabrielle Paradot de 3B.

Que l’interview commence ! 

Johan Morlot 3A :
Où s’est déroulé votre stage ?
« A Troyes à Bercenay-en-othe au téléport ou 
CTS (centre de télécommunication 
satellite) . »

Gabrielle Paradot  3B :
« Je l’ai fait à la médiathèque de Clamecy. »

Qu’avez vous fait précisément pendant ce 
stage ?
Johan Morlot 3A :
« J’ai surtout fait de l’observation du 
fonctionnement professionnel et des métiers et 
je suis  monté sur des antennes. J’ai aussi 
travaillé  avec un technicien sur des pièces 
d’alarmes et des installations électriques. »

Gabrielle Paradot  3B :
«  J’ai cherché des livres pour les rendre à la 
BDP (Bibliothèque Départementale de prêt). 
Et du coup j’ai rangé des livres, fait 
l’ouverture des classes et les préparations pour 
la nuit de la lecture. »

 

Quels sont vos ressentis par rapport à ce 
stage ?
Johan Morlot 3A :
« J’ai beaucoup apprécié ce stage c’était 
formidable car une énorme entreprise en 
pleine campagne, c’est juste super car ce 
n’est pas commun ! »

Gabrielle Paradot  3B :
« Ça va, c’était un métier intéressant à 
découvrir. »

 Ce stage a-t-il un lien avec votre futur 
métier ?
Johan Morlot 3A :
« Non, je veux faire ophtalmologiste. »

Gabrielle Paradot  3B :
 « Non, je veux faire psychiatre. »
 

Comme on peut le voir les élèves 
interviewez on beaucoup appréciés leur 
stage, même si celui ci n’été pas 
forcément lié à leur avenir ce fut pour eu 
une expérience enrichissante et un 
premier pas dans la vie active.

Grosset Noémie 3A



Jeu de piste au collège de Puisaye

Quels sont vos ressentis par rapport à ce 
stage ?
Johan Morlot 3A :
« J’ai beaucoup apprécié ce stage c’était 
formidable car une énorme entreprise en 
pleine campagne, c’est juste super car ce 
n’est pas commun ! »

Gabrielle Paradot  3B :
« Ça va, c’était un métier intéressant à 
découvrir. »

 Ce stage a-t-il un lien avec votre futur 
métier ?
Johan Morlot 3A :
« Non, je veux faire ophtalmologiste. »

Gabrielle Paradot  3B :
 « Non, je veux faire psychiatre. »
 

Comme on peut le voir les élèves 
interviewez on beaucoup appréciés leur 
stage, même si celui ci n’été pas 
forcément lié à leur avenir ce fut pour eu 
une expérience enrichissante et un 
premier pas dans la vie active.

Grosset Noémie 3A

L’après-midi du 20 décembre 2019, 
les élèves du collège de Puisaye ont 
participé à un jeu de piste organisé par deux 
élèves de 3B, Manon Lebas et Zoé Jacquet.

L’événement s’est déroulé au 
gymnase de 13h30 à 15h30, la dernière 
heure étant réservée à un goûter financé par 
le FSE. Le but du jeu, pour les huit équipes 
participantes, était de réaliser des épreuves 
imaginées par les organisatrices afin de 
remporter des pièces et des clés.

5 pièces = 1 clé
4 clés = 1 indice

A chaque indice remporté, un 
morceau de message (préalablement 
découpé) contenant l’emplacement du trésor 
était donné aux équipes.

Les huit épreuves, aussi bien 
physiques que mentales, étaient les 
suivantes :

- parcours de tapis  (physique)
- énigmes (mental)
- saut de haies  (physique)
- rébus  (mental)
- salade ou vérité  (mental)
- raquette  (physique)
- quiz de culture G  (mental)
- caissons de ballons  (physique)

Interview des organisatrices 
Manon Lebas et Zoé Jacquet

- Est- ce que cela a pris du temps à 
organiser ? 

« A peine deux semaines mais nous ne 
faisions que ça de nos soirées. »

- Pourquoi avoir voulu faire un 
grand jeu comme cela ?

« Parce que les autres activités proposées ne 
nous plaisaient pas. »

- Est-ce que vous le feriez à 
nouveau ?

« Non, mais plutôt faire autre chose. »

- Y a t-il eu des problèmes dans 
l’organisation ?

« Oui, tout d’abord le jeu a démarré un peu 
tard et il y a eu une mauvaise collaboration 
des joueurs (vols de pièces et de clés, petit 
incident à la fin) »

Crocquesel Jordanne
3B



Travail magique et CDI fantastique

Chaque  année  en  février  au  CDI,  Mme  Atero  organise  la  semaine  Harry  Potter
s’inspirant de la nuit des livres Harry Potter, un événement international.

La semaine Harry  Potter  s’est  déroulée  du 3 au 7 février 2020.  Lors de  cette semaine,
plusieurs activités ont été proposées notamment une bataille de questions, des mimes et des
jeux de société.

Nous avons eu l’honneur d’interroger Mme Atero.

1-Y a t-il beaucoup d’organisation ?

« Oui ! L’organisation se fait plusieurs semaines à l’avance.Il faut prévoir les inscriptions selon les
niveaux de classe,  constituer les groupes et  prévoir  les  activités sur les heures de permanence.
Officiellement, il y a un thème celui de cette année c’est le tournoi des trois sorciers (tome 4) mais
on va adapter les activités pour que tout le monde puisse participer. »

2-Y a  t-il  beaucoup  voire  trop  d’inscrits ?  Si  oui,
comment les choisissez- vous ? 

« Oui, il y a toujours beaucoup d’inscrits (41 cette
année). S’il y a trop d’inscrits, j’essaye de ne laisser
personne de côté en faisant plusieurs groupes. Nous
somme complet ! »

3-Quelles  activités  ont  été  faites  durant  cette
semaine ?

« Il y a eu des batailles de questions, un qui suis-je, le
procès  des  méchants,  jeu  de  plateau,  jeu  de  cartes,  et
pour les autres,  inscription dans les différentes maisons
de Poudlard, énigmes, marque-pages et coloriages. »

 

Baguette fait main par une élève.

    crédit photo Mme Atero
     
       Article fait par Inès Boivin et Zoé Laurent                



                                                          QUIZ      
  
                  QUEL SERAI  T   TON   MÉTIER   MAGIQUE     ?

1) Dans le monde moldu (non sorcier) quel métier t’attire le plus ?

 a)Athlète              b) Président                  c)Prof              d)Policier

2) Quel est l’objet que tu utilises le plus ?

b) Une table           d) Une armoire              a) Un vélo        c) Un livre

3) Quel est ton état d’esprit du moment ?

c)Indulgent            a)Euphorique               d)Impassible     b)Sérieux

4) Quel est ton élément préféré ?

d)Le feu                 b)La terre                      c)L’eau              a)L’air

5) Quelle couleur préfères-tu ?

a)Jaune                  c)Marron                        b)Noir               d)Blanc

Résultats     : 
Si tu as le plus de a) tu es  Joueur de  Quidditch,  tu aimes le risque et tu es courageux, tu t’envoles quand
même à plusieurs mètres au dessus du sol.  Victor Krum et Olivier Dubois  étaient touts deux  Joueurs de
Quidditch.

Si tu as le plus de b) tu es Ministre de la Magie, inflexible et sérieux, tu respectes les règles à la lettre et tu ne
te laisses jamais attendrir. Cornelius Fudge et Barty Croupton étaient tous deux Ministre de la Magie. 

Si tu as le plus de c) tu es Professeur a Poudlard tu transmets ton savoir à tes élèves avec passion. Minerva
McGonagall et Severus Rogue étaient tous deux Professeurs à Poudlard.

Si tu as le plus de d) tu es Auror tu protèges les sorciers et tu as de grands pouvoirs et tu sais les utiliser avec 

sagesse. Tes semblables et toi combattez habilement les forces du Mal et les Mangemorts. Nymphadora 

Tonks et Porpentina Goldstein étaient toutes deux Auror.



PLUS D’INFORMATIONS SUR L’UNSS ! 

 

 

Trois élèves et la directrice de l’AS (association sportive) ont été interviewés pour l’association 

sportive du collège qui se déroule tous les mercredis après midis depuis 1980, ON VEUT EN SAVOIR 

PLUS ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un élève de 5ème, Louise B et un élève de 

3ème ont répondu à nos questions.

 

Pourquoi vous êtes-vous inscrits à l’AS ? 

Elève de 5e  :   «  J’aime le sport et avec 

mes amis c’est mieux.  »

Louise B  :  «  J’aime le sport.  »

Elève de 3e  :  «  Je me suis inscrit car 

j’aime le sport.  »

Depuis combien de temps faites vous l’AS 

? 

«  Depuis cette année.  »

«   Depuis cette année.  » 

«  Depuis 4 ans.  »

 

Quelle est votre activité préférée à l’AS ?  

«  Le handball.  »

«   La gym.  »

«   Le handball.  » 

Madame Germain, professeure d'EPS, a bien voulu 

nous renseigner et nous donner les informations 

suivantes concernant l'AS :

« Il y a 65 inscrits à St-Sauveur en Puisaye, l’UNSS 

(Union Nationale du Sport Scolaire), autrefois 

appelée OSSU (Office du Sport Scolaire 

Universitaire) est la première structure officielle du 

sport créée en juin 1938. 

 

Il faut tout d’abord savoir que dans l’UNSS, il y a 3 

pôles principaux : la promotion, la compétition et la 

responsabilisation. L’UNSS est obligatoire depuis le 

12 octobre 1945. 

 

Cette année, trois équipes de handball à St-Sauveur 

ont étés sélectionnées : les benjamines 1, et les deux 

équipes de minimes, il y a aussi eu 5 qualifiés pour 

le cross académique. Cette année, l’UNSS de St-

Sauveur nous fait découvrir un nouveau sport, le 

Beach Hand, c’est du handball qui se pratique sur le 

sable. »

A bientôt, pour de nouvelles aventures sportives !

Marie Boivin et Andréa Antoine 



Élections du CVC : et après ?

Manon, Camille, Gaël et Zoé (membres du 
CVC) nous ont raconté ce qu’était le CVC et 
ce qu’ils y font.

Interview de Gaël Dézier et Camille Bardot :

A quoi sert un représentant du CVC ?

« Un représentant du CVC sert à faire des 
actions comme les journées avec des codes 
couleurs, le bal de noël. Prochainement, il y 
aura un bal costumé. »

Que faites-vous ?

« Nous nous organisons pour décider des 
événements que nous allons faire, nous 
essayons d’arranger la vie du collège, nous 
faisons des réunions avec les représentants du 
site Colette. »

Depuis combien de temps êtes-vous élus au 
CVC ?

« Depuis l’année dernière. »

Faites-vous des rencontres avec les autres 
représentants des autres sites ?

« Non »

Quel est votre programme pour le restant 
de l’année ?

« Le bal, mais si vous avez des idées vous 
pouvez venir voir les représentants. »

Interview de Zoé Jacquet et Manon Lebas :

Depuis combien de temps faites-vous partie 
du CVC ? Et pourquoi avez-vous choisi d’en 
faire partie ?

« Nous en faisons partie depuis la 5ème. Nous 
avons décidé d’en faire partie pour mettre de la 
vie dans le collège. »

Quelles activités avez-vous prévu pour le 
reste de l’année ?

« Nous avons prévu de faire un bal du 
printemps et des dress codes, le reste est à 
réfléchir. »

Qui organise les réunions ?

« Les réunions sont organisées par Mme 
Jolivet. »

Aidez-vous Mme Jolivet ?

« Non, nous n’aidons pas car lors des réunions,
 nous faisons partie des convoqués. »

Interview réalisée par Lise Choux et Jeanne 
Cendre

Photo : Zoé, Gaël, Manon



Ecole primaire, collège : quelles différences ?

Que se passe t-il dans un autre 
établissement que le collège de Puisaye 
sur le site de Saint Sauveur … Dans une 
école primaire !

Différentes personnes ont 
témoigné pour répondre à nos questions 
et imaginer différents éléments pour 
comparer le collège de à l’école 
primaire et maternelle de Treigny, 
Perreuse, Saint Colombe.
Voici les personnes qui ont témoigné :  
Madame Lagoutte (professeure de CP 
CE1 et CE2),
- Madame Chesseboeuf (professeure 
d’histoire-géographie au collège),
- Juliette Faure (élève au collège) 
- Abel Lemire-Thureau (élève en 
primaire)

Que pratiquez vous comme langue(s) 
vivante(s) ?
Madame Lagoutte : « On fait de 
l’anglais et du français . »
Madame Chesseboeuf : « L’anglais un 
petit peu »
Juliette Faure :  « Le français et 
l’anglais »
Abel Lemire-Thureau :  « Le français et 
un petit peu l’anglais.  »                  

Combien avez-vous d’élèves en 
moyenne par classe ?
Madame Lagoutte : « Nous avons 20 
élèves et l’autre classe 22 . »
Madame Chesseboeuf : « J’ai environ 
26 élèves par classe. »
Juliette Faure: « Environ 29 élèves. »
Abel Lemire-Thureau :  « Environ 25 
élèves. »

 

             

              

Combien de temps durent les 
récréations ?
Madame Lagoutte : « Environ 30 minutes »
Madame Chessboeuf :  « 10 minutes je 
trouve que ce n’est pas assez on n’a pas le 
temps de parler aux  élèves »
Juliette Faure :  « 10 minutes mais 
j’aimerais bien que ce soit un peu plus 
long »
Abel Lemire-Thureau :  «  Souvent 30 
minutes mais j’aimerais bien que ce soit 
plus long. »

Travaillez-vous à plein temps ?  
Madame Lagoutte :  «  On travaille 4 jours 
par semaine. Temps de présence : 6 heures 
de cours par jours »
Madame Chessboeuf : « Oui »
Juliette Faure : «  Oui »
Abel Lemire-Thureau :  « Non pas le 
mercredi »

Préférez-vous le rythme français 
(Grandes vacances et les cours finissent à 
16 heures 30) ou le rythme anglais 
(petites vacances et les cours finissent a 
14 heures) ?
Madame Lagoutte :  « Je pense que la 
semaine de 4 jours est bien, mais ce serait 
bien aussi que l’on finisse plus tôt . »
Madame Chessboeuf : « grandes vacances 
( français) »
Juliette Faure : « Rythme français . »
Abel Lemire-Thureau : « le rythme français 
est très différent du rythme anglais mais je 
préfère quand même le rythme français »

Aimée Lemire-Thureau 6ème  A  et Noémie 
Choux 6 ème A

 

         



Le coronavirus
Le coronavirus est apparu le 14 décembre à Wuhan en Chine, Le  premier cas a été identifié en

Thaïlande par un homme, personne ne sait la cause du coronavirus.
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Les coronavirus sont une famille de virus 
susceptibles d’être à l’origine d’un large 
éventail de maladies. Chez l’homme, ils 
provoquent des infections respiratoires, allant 
d’un rhume banal à une infection pulmonaire 
sévère, responsable de détresse respiratoire 
aiguë. 

Ce coronavirus ou covid-19 a depuis provoqué 
une épidémie mondiale, ce n’est donc plus une 
épidémie mais une pandémie.

Définition épidémie :
Apparition et propagation d’une maladie 
infectieuse et contagieuse qui frappe un grand 
nombre de personnes d’animaux ou de plantes.
Définition pandémie :
Épidémie qui atteint un grand nombre de 
personnes ,dans une zone géographique très 
étendue.

Le covide-19 a fait beaucoup de victimes dans 
le monde 
Plus de 3.241 morts en Chine
Italie plus 2.500, la France plus 180 morts.
Il est donc très important d’avoir les gestes 
barrières et de rester confiné chez soi.
Et de ne pas céder à la panique en achetant trop 
de denrées alimentaires car il n’y a pas de 
pénurie en France.

Quelques Dates Clés : 
31 décembre : première alerte à l’OMS
9 janvier : le virus Covid-19 est identifié.
23 janvier : Wuhan (Chine) est confinée
24 janvier : premiers cas en France
29 janvier : le test de diagnostic rapide du 

covid-19 est disponible.
30 janvier : l’Institut Pasteur annonce avoir 

séquencé le génome du coronavirus chinois
1er Février : urgence de santé publique 

internationale pour l’OMS. 

4 février : hôpital de Wuhan construit en 10 
jours, 20500 cas 425 victimes en Chine.

6 Février : décès du médecin chinois qui avait 
donné l’alerte. Il avait été réprimandé et 
contraint au silence par les autorités 
chinoises

15 Février : premier décès en France
23 Février : flambée épidémique au nord de 

l’Italie
16 Mars : fermeture des établissements 

scolaires en France
17 Mars à Midi : la France confinée
18 Mars : état d’Urgence Sanitaire

Fait par Tom Pierlot (6ème A) Article daté du 20 
mars

Sources :
santé.solidarité.gouv.fr
revue Top Santé
photos : Pixabay



Le Voyage  En Normandie 

Présentation de la Normandie et une interview de Mme Vienet.

Présentation de la Normandie :
 La Normandie est une région qui se trouve au Sud Ouest de la France on y trouve des

animaux, et des oiseaux.

Les lieux visités :

• Le Mémorial de Caen
une des pièces exposée dans mémorial.

1er jour : 

• La Pointe du Hoc

Interview, : Mme Vienet

Comment se passe I' organisation du voyage ? 
« L' organisation a commencé en mai-Juin 201 9 avec 1a réflexion de savoir si nous organisions ou
non. En Septembre, l' élaboration du dossier de voyage avec plusieurs devis pour le bus et 
l' hébergement... Ensuite le CA (Le Conseil d' Administration ) décide si le voyage se fait ou pas. »

Quel rapport avec le cours d' histoire ? 
« C est en lien avec les programmes d' histoire des 3èmes (Histoire de la France pendant la seconde
guerre mondiale). Le but est d' étudier une partie de l' histoire de France. »

Pourquoi en Normandie et pas ailleurs ?
« Le co-organisateur du voyage M Pellois connaît bien la Normandie ça facilite I' organisation du
voyage.  »

Emilie Godard



LE KARATE
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Chloé Pautot-Baudel, Andréa Antoine

Où se pratique le karaté, qui 
l’a inventé et à quel âge peut-on 
commencer le karaté  ?
  

Pour cela notre journal a 
interviewé Sébastien Baudel,  
Professeur de karaté à Treigny 
Pereuse Saint de Colombe. 
  

Le karaté est un sport de 
combat (art martial) composé de 
combats et de katas  : un kata est un 
combat imaginaire. Ce sport se 
pratique sur des tatamis avec un 
kimono attaché par une ceinture de 
différentes couleurs selon le   
niveau. Le plus haut niveau est la 
ceinture noire qu’on obtient en 
passant devant des juges. Ensuite il 
faut passer des Dan  : c’est une 
étape, un niveau, un grade de plus 
sans changer de ceinture. Ensuite 
pour passer les autres Dan il faut 

attendre 2 ans pour le 2ème Dan 3 
ans pour le troisième Dan…

 Le karaté Wado ryu (un des 
styles de karaté ) a été crée en 1939 
par Hironori Ohtsuka, né le 1 juin 
1892 et décédé le  29 janvier  1982 
au Japon.

 M Baudel nous explique :
Qu’est-ce qu’il vous a donné 
l’envie de commencer le karate ?
« C’était tout nouveau à Treigny et 
c’était un des seuls sports 
disponibles avec le tennis que je 
pratiquais déjà. »

A quel âge peut-on commencer le 
karaté ?
«  Quatre ans c’est possible. C’est 
ce qu’on appelle du baby karaté »
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